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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 26 FEBBRAIO 2020 

N. 04/2020 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito presso la sede di Via Pergolesi 25 alle ore 18:00 di mercoledì 26  

febbraio 2020 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 03/2020 del 12.02.2020; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Provvedimento a carico di due iscritti su segnalazione della G.d.F. di Genova (Parlante); 

4. Circolare CNI 490 – GDL Sicurezza – prosieguo lavori e nuovi GTT (Finzi); 

5. Votazione modifiche Statuto UNI; 

6. Resoconto Commissioni (Penati); 

7. Incontro presso la Prefettura per il progetto Anagrafe delle telecamere di videosorveglianza (Mariani); 

8. Assemblea dei Presidenti del 21-22 febbraio 2020 (Parlante – Fagioli); 

9. Circolare obbligo di preventivo da Commissione pareri (Coffano); 

10. Altre circolari agli iscritti: sismica Reg. Lombardia, Formazione, Tutor per tirocini, riassetto caselle email 

Ordine; 

11. Attività congiunta Tribunale Ordine per la revisione dell’albo dei CTU categoria Ingegneri (Contini); 

12. Concorso IDEA (Andriola); 

12bis. Procedura di condivisione Corsi promossi dal Collegio (Bosetti); 

13. Riconoscimenti CFP formali, non formali, esoneri; 

14. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP; 

                 14bis. Sponsorizzazione progetto kit “DONNE AVVENTUROSE” (Luraschi) 
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15. Varie ed eventuali 

Presenti:   Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti (via Skype), Giovanni Contini, Bruno Finzi, Giambattista 

Gruosso, Silvia Fagioli (via Skype), Ambrogio Girotti, Davide Luraschi (entra al punto 4), Enrico Mariani, Gabriella Parlante, 

Carlotta Penati (entra al punto 3), Sergio Ponticelli (entra al punto 6), Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 03/20 DEL 12/02/2020 

Il verbale n. 03/20 del 12/02/2020 viene approvato. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI (PARLANTE) Del. 01 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 26 

- Provenienti da altro Ordine: n. 9 

- Reiscritti: n. 1 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 29 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 1 

- Deceduti: n. 1 

- Sospesi: n. 1 

Cancellazioni Società: n.1 (AZU STP Srl) 

Il bilancio chiude in positivo di + 4 iscritti. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è di n. 11807 (di cui n. 318 per la sez. B) + 4 Società tra professionisti. 

Il Consiglio prende atto. 

Il Consigliere Segretario relaziona sulla seguente posizione: 

• Ing. ..omissis… 

Il Presidente del Consiglio di Disciplina in data 21/02/2020 comunica all'Ordine l'esito del procedimento disciplinare nei 
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confronti dell'ing…omissis….. La sanzione di sospensione della durata di 10 giorni è stata notificata tramite PEC con 

consegna 21/02/2020. 

Il Consiglio prende atto e dà mandato alla segreteria per l'aggiornamento dell'albo. 

3. PROVVEDIMENTO A CARICO DI DUE ISCRITTI SU SEGNALAZIONE DELLA G.D.F. DI GENOVA 

(PARLANTE) 

A seguito di verifica con il nucleo operativo della Guardia di Finanza, il Consiglio prende atto delle misure cautelari 

adottate nei confronti degli iscritti ingg..omissis…., tra cui il “divieto temporaneo di esercitare le loro attività professionali 

in relazione a qualunque attività in favore di soggetti collegati con concessionari di attività pubbliche e per qualunque 

attività comunque legata alle funzioni legate alla sicurezza pubblica per la durata di mesi 12”, divenute irrevocabili il 

7/02/2020. Il Consiglio provvede alla indicazione in albo di tale sospensione a partire dal 7/02/2020 fino al 6/02/2021 e 

trasmette per competenza al Presidente del Consiglio di Disciplina l’informazione. 

Il totale degli iscritti a tutt’oggi è quindi di n. 11805 (di cui n. 318 per la sez. B) + 4 Società tra professionisti. 

4. CIRCOLARE CNI 490 – GDL SICUREZZA – PROSIEGUO LAVORI E NUOVI GTT (FINZI) 

Finzi riferisce sulla partecipazione ai GdL e ai Gruppi Tematici Temporanei del CNI e domanda se sia il caso di continuare 

a partecipare ai gruppi di lavoro del CNI. 

Il Consiglio ritiene che sia il caso di continuare a partecipare ai GdL e GTT. 

Il Direttore solleciterà Luraschi e Gavino per avere 7 nominativi entro il 04 marzo.   

  

5. VOTAZIONE MODIFICHE STATUTO UNI Del. 02 

L’UNI ha previsto una modifica statutaria il cui punto cardine è l’aggiunta del “Comitato di Indirizzo Strategico” nella struttura 

di Governance. La riforma è sottoposta ad un referendum online a cui i Soci sono invitati a partecipare. Il Consiglio 

Nazionale ha espresso parere positivo con la circolare 491 del 20/02/2020. 

Il Consiglio delibera di votare a favore della modifica. Il Direttore si incarica di provvedere tramite la piattaforma UNI. 

7. INCONTRO PRESSO LA PREFETTURA PER IL PROGETTO ANAGRAFE DELLE TELECAMERE DI 

VIDEOSORVEGLIANZA (MARIANI) 
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Mariani riferisce che il progetto sta andando avanti e che il Prefetto ha illustrato i problemi per i quali l'adesione dei privati 

e degli Enti non dipendenti dal Comune finora è stata minima. 

In base a questa esperienza è stata migliorata l'interfaccia per l'immissione dei dati delle telecamere e sono state previste 

sessioni di istruzione E’ prevista una nuova riunione tra 4 mesi per verificare l'efficacia di queste misure. 

6. RESOCONTO COMMISSIONI (PENATI) 

Penati chiede l’inserimento di Federica Tacchelli nel Gruppo Procedure di Fare Rete.  

Avvisa che la Commissione Etica inviterà i membri del Consiglio e n.2 persone per ogni Commissione ad un incontro che 

si terrà il 17 aprile al fine di massima divulgazione del lavoro che stanno svolgendo. 

8. ASSEMBLEA DEI PRESIDENTI DEL 21-22 FEBBRAIO 2020 (PARLANTE – FAGIOLI) 

Fagioli relaziona su quanto discusso nella sessione del sabato in ordine al documento del Gruppo di Lavoro Previdenza 

dell’AdP. 

Parlante completa i temi discussi sabato: 

• la Presidente di Parma ha presentato alcuni eventi e visite guidate pre Congresso nazionale, dedicati ai 

congressisti regolarmente iscritti; 

• è stata richiesta da Monica Boccaccio la partecipazione di tutti gli Ordini al Network Giovani, tramite segnalazione 

di un nominativo ad hoc; 

• Il Presidente dell'Aquila, raccontando di quanto stanno organizzando per ricordare la ricorrenza del sisma, ha 

chiesto al CNI se la prossima A.d.P. si possa tenere all’Aquila; 

• La giornata nazionale della sicurezza si terrà il 23 ottobre 2020 a Caserta; il Presidente Vielli ha chiesto al CNI se 

l'AdP si possa svolgere il 24 ottobre a Caserta; 

• Si terrà il 4-5-6 giugno, al centro congressi del Lingotto, Previnto 2020, cui macrotema sarà “Come cambia la 

prevenzione incendi in un epoca di trasformazione tecnologica”; 

• Il Presidente di Forli Cesena, Neri, ha presentato la maratona digitale Hackathon dedicata alla mobility manager 

per la Provincia di Forlì-Cesena; 

• Musci, per CROIL, ha ripreso il documento programmatico sull'aggiornamento delle linee guida e del regolamento 
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sulla formazione di cui al Congresso di Sassari (allegato al presente verbale); dopo cinque mesi non ci sono stati 

aggiornamenti da parte del CNI e quindi ha chiesto all'AdP conferma dell'interesse a procedere in tal senso, ricordando 

che gli Ordini della CROIL insieme ad altri 30 Ordini/Federazioni hanno provato a migliorare le linee guida in un’ottica di 

collaborazione con chi dovrà occuparsene ed ha letto gli otto punti ritenuti critici. Il Presidente Zambrano ha replicato che 

la proposta di modifica deve ritenersi approvata in quanto il CNI ha già intenzione di occuparsene a breve; 

• Musci, come Presidente di Bergamo, sempre in ambito formazione, ha evidenziato come la piattaforma sia 

incompleta, anche a livello di anagrafica, e crei notevoli difficoltà agli uffici. 

• Allegrini, in nome dei 12 Ordini della Lombardia, ha letto un documento, da allegare al verbale della AdP, con cui 

la CROIL ha espresso la propria astensione in merito al documento redatto dal GdL Previdenza del CNI; 

• Rossi, Presidente di Bolzano,  ha criticato il suddetto documento;  

• Alle critiche ricevute, Guatti ha risposto che si tratta di un documento propositivo del CNI  e che comunque l'AdP 

ha valore consultivo e non decisionale. 

Parlante poi relaziona su quanto discusso nella sessione di venerdì: 

• È stata presentata dal Consigliere CNI Perrini la proposta di riforma universitaria, in sintesi non più il 3+2 ma 4 

anni ( 2 di discipline scientifiche di base e 2  di discipline di settore) oltre ad un tirocinio certificato, di 1 anno se svolto in 

strutture professionale e/o aziendali; di 1 o più anni se svolto con corsi di specializzazione organizzati dagli Ordini in 

collaborazione con Università e aziende. Solo dopo tale tirocinio sarà possibile sostenere l'Esame di Stato; 

• la laurea professionalizzante triennale dovrebbe rimanere solo per i geometri e i periti che non potranno mai 

iscriversi ai nostri Albi; 

• si sarebbe pensata una norma transitoria che non permetta ulteriori iscrizioni alla sezione B che dovrebbe 

andare ad esaurirsi nel tempo. Si sta inoltre studiando la possibilità di valutare tramite il CERTing l'esperienza acquisita 

dai triennali nel corso della loro attività professionale, per l'iscrizione  parziale o totale, alla laurea magistrale, ai sensi 

dell'art.5, c.7, DM 270/04, e per poterli poi passare alla sezione A dell'Albo. 

9. CIRCOLARE OBBLIGO DI PREVENTIVO DA COMMISSIONE PARERI (COFFANO) Del. 03 

La Commissione Pareri chiede di disporre una circolare agli iscritti per ribadire che il disciplinare/preventivo è essenziale 
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affinchè sia possibile procedere alla taratura delle parcelle.  

Il Consiglio delibera di NON ESPRIMERE parere di congruità su parcelle per prestazioni eseguite senza aver in 

precedenza comunicato al Committente il preventivo. 

Letto e approvato seduta stante- 

10. ALTRE CIRCOLARI AGLI ISCRITTI: SISMICA REG. LOMBARDIA, FORMAZIONE, TUTOR PER TIROCINI, 

RIASSETTO CASELLE EMAIL ORDINE 

Il Direttore relaziona sulla circolare agli iscritti in preparazione con i seguenti punti: 

• SISMICA - Circolare Regionale 28 gennaio 2020 n.1 della DG Territorio e protezione civile 

• Nuova Piattaforma mying e tempistiche per l’autocertificazione 

• Richiesta della disponibilità per il tutoraggio dei tirocini per i colleghi esteri che hanno ottenuto il riconoscimento 

del titolo e che vogliano esercitare professione ingegnere in Italia e iscriversi all’Ordine  

• E’ stata abolita la casella email info@ordineingegneri.milano.it  e creati alcuni moduli di contatto sul sito per 

migliorare la risposta agli iscritti 

11. ATTIVITÀ CONGIUNTA TRIBUNALE ORDINE PER LA REVISIONE DELL’ALBO DEI CTU CATEGORIA 

INGEGNERI (CONTINI) 

Contini riferisce che il Tribunale di Milano ha pubblicato sul proprio sito una circolare rivolta ai CTU per sapere se gli stessi 

sono interessati a mantenere l’iscrizione e ricorda che le nuove iscrizioni al Tribunale sono sospese fino a giugno. 

Come ingegneri, nell’ambito della Gruppo di Lavoro Forense del CNI abbiamo cercato di unificare le categorie dei CTU in 

modo che siano adottate da tutti i Tribunali. 

Con Serioli sono stati aggiornati gli elenchi dei nostri iscritti CTU (circa 400) e per conto del Tribunale manderemo loro una 

pec con la circolare a cui dovranno rispondere con pec sia al Tribunale sia all’Ordine, entro 30 giorni dalla ricezione. 

Penati suggerisce di fare un’informativa agli iscritti quando saranno state riaperte le iscrizioni al Tribunale 

12. CONCORSO IDEA (ANDRIOLA) 

Andriola riferisce che la premiazione e la selezione finale del progetto IDEA previsti per il 28 febbraio al Politecnico sono 

stati rinviati a causa della situazione contingente. 

mailto:info@ordineingegneri.milano.it
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SPS subirà lo stesso rinvio.  

12BIS. PROCEDURA DI CONDIVISIONE CORSI PROMOSSI DAL COLLEGIO (BOSETTI) 

Bosetti riferisce che avrebbero pensato di utilizzare una procedura per controllare i corsi, promossi dal Collegio degli 

Ingegneri e Architetti di Milano, che il provider ci invia per verifica preventiva; Fiorenzo Spampinato suddividerà le proposte 

dei corsi tra i presidenti di Commissione per il parere di tipo go, no-go; da approfondire una possibile migliore 

collaborazione. 

Bosetti riferisce, inoltre, che la riprogrammazione a breve dei corsi di questa settimana, saltati per l’emergenza sanitaria, 

non è facile visto che sarebbe stata una settimana densa di eventi. 

13. RICONOSCIMENTI CFP FORMALI, NON FORMALI, ESONERI Del. 04 

Baretich porta all’attenzione del Consiglio la delibera di riconoscimento CFP per le richieste standard pervenute di Esoneri, 

Master Universitari e Dottorati di ricerca che ad oggi risultano essere le seguenti:  

Esoneri: n. 1 per lavoro estero  

come da elenco che si allega al verbale e ne forma parte integrante.  

Il Consiglio approva. (Letto, confermato seduta stante)  

14. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP Del. 05 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli allegati elenchi degli 

eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 26 febbraio 2020, a 

cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (17 eventi con 93 crediti).  

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi  

Il Consiglio quindi  

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP  

(Letto, confermato seduta stante) 

14BIS. SPONSORIZZAZIONE PROGETTO KIT “DONNE AVVENTUROSE” (LURASCHI) Del. 06 

Il Consiglio delibera di stanziare euro 1000,00 per il progetto. 
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15. VARIE ED EVENTUALI 

Roderi riferisce che per il bando delle partecipate del Comune di Milano 1-2020, con la procedura individuata, sono stati 

proposti nominativi, in base alla turnazione, con competenze nel settore manageriale, per i CdA individuate le più affini 

competenze tecniche. 

A2A: Francesco Albasser e Cesare Joppolo; ATM: Lorenzo Merendi ed Enrico Leopardi; AMAT: Alfredo Drufuca; 

Fondazione Vitaliano: Stefano Mambretti. 

Fa presente inoltre che la salvaguardia della rotazione non deve bloccare la possibilità di candidarsi ai giovani e che 

occorre migliorare la visibilità dei bandi per gli iscritti. 

Dal Ministero sono arrivate le date di inizio dell’esame di stato che sono: 

• Prima sessione16 e 22 giugno (triennali) 

• Seconda sessione: 16 e 23 novembre 

Quanto alla prossima richiesta di professionisti Aggregati per gli esami di Stato, Gruosso ricorda che lo scorso anno 

abbiamo deciso che il Politecnico invierà la richiesta alla Croil che la girerà ad OIM. 

Roderi/Gruosso riferiscono sul corso di preparazione all’ES: il corso per gli industriali, diviso in due parti figura 

dell’ingegnere e preparazione all’esame di Stato, d’ora in avanti darà possibilità di avere dei crediti extracurriculari (viene 

riconosciuto come percorso formativo extracurricolare). Sarà necessario prendere le presenze che dovranno essere 

superiori al 75% per conseguire tali crediti.  

CROIL ha condiviso con commissione antincendio un documento sulle nuove linee guida antincendio. 

Si può proporre alla commissione di scegliere come veicolare tale lavoro agli iscritti: predisponendo un forum di commenti 

sulle stesse linee guida o facendo un evento di presentazione in collaborazione con CROIL 

Finzi riferisce che esistono degli editoriali FOIM pubblicati sul sito. I consiglieri presenti non ne sono al corrente, il segretario 

FOIM relazionerà sull’argomento, dopo essersi informato.   

Esce Contini 

Ponticelli riferisce che vista la non disponibilità di alcuni consiglieri a partecipare al CdA Foim, lo stesso è stato spostato 

all’11 marzo, ore 17:30.  
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Le attività delle Commissioni riprenderanno con delle regole che saranno comunicate ai presidenti di commissione e 

comunque non nella zona uffici fino a nuova comunicazione. 

Prossima riunione di Consiglio 11 marzo 2020 ore 18,00 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

(Maria Gabriella Parlante) (Bruno Finzi) 

 

 


